



# 2022年度校友会

## 神奈川県支部大会



11月5日土曜日、藤沢稻門会の主管にて、藤沢商工会館ミナパークで校友会神奈川県支部大会が行われました。コロナ未終息の状況で、出席者は約200人と例年よりやや少なめでしたが、主管部門各位のご尽力により神奈川県支部大会として3年ぶりの開催となりました。横須賀三浦からは12人が参加しました。

ご講演される予定だった田中総長がコロナ感染で欠席されました。大学當任理事の井上様が代わってVision150等について熱く語ってくださいました。Vision150の完成は10年後の2032年です

が、その先を見据えて、「早稲田大学を、2040年には日本で最も学ぶ価値のある大学にする。2050年にはアジアで最も進学したいと思われる大学にする」という目標に胸が熱くなりました。コロナ対策基金には、校友から8ヶ月で8億円超の寄付金が集まり、こと寄付金に関して初めて、横須賀三浦からのご出席者（敬称略）

が、その先を見据えて、「早稲田大学を、2040年には日本で最も学ぶ価値のある大学にする。2050年にはアジアで最も進学したいと思われる大学にする」という目標に胸が熱くなりました。コロナ対策基金には、校友から8ヶ月で8億円超の寄付金が集まり、こと寄付金に関して初めて、横須賀三浦からのご出席者（敬称略）

藤沢にこの人数を収容できるホテル・宴会場が無いことも影響していました。挨拶に立たれた鈴木藤沢市長も校友で、状況改善に意欲を示されました。

グリークラブによる合唱披露、応援部OBによる応援パフォーマンス等、愛校精神をかき立てられた一日でした。翌日、全日本大学駅伝、野球の早慶戦、ラグビーの帝京戦が同日に行われる日が楽しみになりました。

青木明義・飯塚紘一・石井忠・石川巧・稻垣智之・稻垣英夫・稻葉英雄・猪股和明・今井俊行・今村千尋・上原公一・上原真・内田千代子・遠藤均・太田陽三・大竹清・久・大野浩司・大浜澄江・大場怜・大場規子・緒方寛樹・奥津良博・代子・遠藤均・太田陽三・大竹清・久・大野浩司・大浜澄江・大場怜・帝京戦が同日に行われる日が楽し

みになりました。

小林秀俊・小峯勇・雜賀邦彦・雜賀邦行・雜賀みどり・齊藤勝洋・齋藤建雄・櫻井紀彦・佐藤文吉・宍戸孝全・柴崎久・島和弘・島田一志・白戸篤・鈴木祐之・諏訪英治・高杉佑馬・高橋和代・高橋享子・高橋崇夫・田口穰一郎・竹内英明・多治見尚海・多田輝典・田中靖和・田中島民也・田邊一三・浜田恵里・菱沼伸一・平岩伸康・平綿孝之・福井陽一・富士田佳生・古郡勝洋・古屋範子・星野雄・堀俊一・前原博幸・松本将平・三堀一・室井二三夫・茂木譽子・森敏晴・安川有里・湯沢三郎・吉田恵・吉田雄人・蓬田とも子・渡辺重博・渡辺勝

## 2023年新年会のお知らせ

日時：2023年2月4日(土)午後5時～

会場：煌蘭（さいか屋南館2F）

会費：6,000円（飲み放題）

（福引賞品あり）

ご家族同伴大歓迎!!

## 年会費（令和4年度）納入者

(R4年11月17日現在)

## 横須賀三浦稻門会 年会費振込みのお願い 令和4年度年会費納入をお忘れの方にお願いします。

年会費 3,000円

払込取扱票を利用し、ゆうちょ銀行の通帳やカードで振り込む場合本人負担の手数料は無料となります、現金で振込む場合、手数料110円がかかります。会が負担する手数料は、窓口扱い203円、ATM扱い152円です。手数料節約のため、なるべくATM、通帳、カードをご利用下さい。

振込機関 ゆうちょ銀行

口座名 横須賀三浦稻門会

口座番号 00210-1-9927

会計幹事：奥津良博 TEL&FAX. 046-841-9596

谷合明・徳原光洋・富田清・徳間泰幸・永井聰・永井宗徳・長尾幸香・長澤佑太・中西剛・西村茂・長谷川久明・波多康治・初谷龍夫・浜田恵里・菱沼伸一・平岩伸康・平綿孝之・福井陽一・富士田佳生・古郡勝洋・古屋範子・星野雄・堀俊一・前原博幸・松本将平・三堀一・室井二三夫・茂木譽子・森敏晴・安川有里・湯沢三郎・吉田恵・吉田雄人・蓬田とも子・渡辺重博・渡辺勝

大体、あまりにも昔のこと  
で、正直よく覚えてもない  
のです。名簿によれば私の早  
稲田への入学年は昭和39年、  
1964年、卒年は43年、  
1968年であり、(これは  
名簿に載っているのでたしか  
であろう)、この間の4年は  
いつたい何をしていたのか不  
明。何しろ横須賀中央駅ま  
では汐入駅から品川経由で、高



私と早稲田

木下 真生

田馬場、家から学校まで約2時間、それも一時限目はちょうど通勤時間帯と重なり、大学一年生にしてすでにサラリーマン的、通勤（通学）地獄を味わうこととなり、うんざり。しかもやつとたどり着いた学校は20—30%は休講。講義あっても内容は興味がないようなななことばかり。  
**SAMUELSON**という偉いノーベル賞学者が書かれた、分厚い原書を買わされ、読まさされたが、内容は99%覚えていないし、社会に出てから何か役に立つたといふこともなかった（そこまで内容消化も把握もしていなかつたし）。第二外国语はフランス語をとつたが、ソレで覚えたのが、*Sous le Ciel de Paris, coule la Seine.*（パリの空の下、セーヌは流れぬ）フランス語の流れるような発音の美しさに魅了されたが、これもリエゾンとかいう前の単語のお尻と次の単語の頭がくつついておりなす、複雑な発音形態から来るものと知つて深追いはあきらめた。総じて言うと、大学生としては何のはつきりした目的もなく、ただただ早く卒業して社会人になりたいということだが、常に漠然とした願望としてあつた、ということだったのです。じゃあ、大学生と

時代はこのほかに横浜の埠頭の住友倉庫で沖仲仕まいのことを毎年夏にやり、横須賀ではXYZ組の人たちと土木仕事を現場でやつたりして（主に穴掘り）、肉体労働者としてもよく働いた。ちなみに私の身体があまりにも筋肉の塊だったので（体重は今より20kg少ない60kg、体脂肪率10%以下）、その組の親方が

んから来た英文の手紙を渡され、其れを音読し翻訳、そして、その返事を英文でその場で言わされ書かされるというもので、口頭試問を無事 P A S S. そういう意味では私は早稲田 50% 津田 50% の学歴でーす。

BUSINESS ENGLISHを勉強しました。充実感ありました。これはのちに赤井電機という会社を受けた時の口頭試問で非常に役たち、面接官たちが、早稲田というのは英語教育に力を入れている大学と大きな勘違いのもととなつた（ようです！）。実際には、お客さ

しての4年間は全く無為徒食の輩として過ごしていたのか?ここは自分本人の名譽のためにも言っておきたいが、昔、千駄ヶ谷にあった、津田SCHOOL OF BUSINESSという専門学校に入り、

りと（できれば英語で）D E B A T E できるような実力を  
つけさせ、世界に通用するよ  
うな人材に育ててゆくような  
ことをやつてほしいと思いま  
す。世界で輝く早稲田！（今  
の W A S E D A の S L O G A  
N）。世界に羽ばたけるよう  
な人材育成、これをお題目だ  
けでなく実践していくってほし  
いということです。横須賀三  
浦稻門会の先輩諸氏が人材育  
成を頭において、年に 2・3

今も、早稲田の講義内容や授業のやり方や学生の扱い方カリキュラムの組み方など大きく言うと4年間の教育のやりかたは50数年前と同じ?とは思いませんが(いい形で変わっていてほしいですが)、学生にもつともつとものを考ぎさせ、自分の意見をはつきり

40%津田40%肉体労働20%と  
いうことになるのですかね。  
もちろん、学生時代につきも  
のの中国語のほうもやつた  
(ポン、チーの世界)。このよ  
うに振り返ると、まあ、普通  
の学生生活だったのかなと思  
えないこともないですが。

## 稻門研修会のご案内

演題：「幕末と神奈川」  
日時：2023年3月8日(水) 午後7時～  
会場：ヴエルク横須賀  
講師：福井陽一（孝典）氏  
(横須賀三浦稻門会員S49教育卒)  
※食事は各自お済ませの上ご来場下さい。

『慶喜と隆盛  
美しい国の革命』  
作品社刊 1,400円

(昭和45年商卒)  
7  
19

德原  
光洋

横須賀市小矢部

前原  
博幸

回でも、後輩たちと話をすると（先輩としての実務経験などを参考にした）DISCUSIONをする、そういうT RYをどんどんやっていくつてほしいですね。WASEDAの学生は皆、資質はいいのでしようが、そういう国際的に通用する人材に教育され育てられているのだろうかという気がしますが、私の杞憂でしょうか？仕組みはできるのでしようが、SOFTと運用は大丈夫なのかなー？ということです。たとえば、HARBOR、OXFORDやいろいろの国の学生たちと定期的に交換会を持ち意見交換をするだけでも、いろいろ違ってくるのではないかと思いません。

だと思ってきました。今でも、周りを見渡しても、いまだに、学歴、出身校などを第一義的な価値として、追い求める傾向があるようですが、意味ないと思います。そんなものよりももつともっと大切なものが人生にはあるのではないかと思いません。

そうそう、かくゆう私が早稲田を出てよかつたと思つていることがあります。それはいい学友たちそして稻門会を通じての先輩同輩後輩の皆様方と知り合えて来たということです。これは何物にも代えがたい大きな財産だと思っています。そうみると「私と早稲田」というタイトルに最もふさわしい置き換えは「私と早稲田の人々」ということになるのでしょうか。

それを裏つける出来事として、先日の元民主党党首、かつ元内閣総理大臣の野田佳彦氏の安倍晋三元首相に対する、国会における追悼演説があります。あの演説は、野田氏の人となりがよく表れていたる感動的なものであつたと思います。

言葉の重み、その言葉で言い表されている眞の民主主義をどこまでも追究してゆく精神の大切さを訴えた聞く人たちはすべての心に届く演説で

あつたと思います。氏は、早稲田大学雄弁会に所属し、松下政経塾の第一期生でもあります。それらの場所で、思想的大切さも学んできましたのであると思いますが、それは二義的なものでやはり氏のバックボーンとなってきたのは真的政治の在り方に対する深い洞察力、思いであつたのではないかと思います。凶弾に倒れた安倍氏にも同じものがあった、だからこそ真剣勝負での魂と魂のぶつかり合いを続けてきたかった、との叫びが天に上つてしまつた安倍氏に向けられたのでしょうか。

振り返つて、自分自身の生き方は？

政治の世界と我々一般人が生きている・来た世界とは、大きく異なる部分があることは思います。比較して、どちらがどうだということは一概には言えるものではないでしょ。それぞれが、人生の幕を下ろすときにどう判断をするのか、ということではないかと思います。

先日島田先輩が、90年的人生の幕を下ろされ、黄泉の国へ旅立たれました。あの先輩は、早稲田を愛し早稲田の人々をこよなく愛していくらしたのだと思います。今回の演

● お悔やみ 高橋清美（S30法） 渡辺郁子（S48文） 一月御逝去  
箕輪伸喜（S46理工） 七月御逝去  
島田一志（S30商） 九月御逝去  
謹んでご冥福を  
お祈りします。

(完)

10月3日、2022年。島田  
先輩を見送つて、＼＼＼＼＼  
詠む、＼＼＼＼＼

紀ノ雅生 木下真生

説にみられた、野田氏のよくな一本な気持ちを持った人が育つに深い影響を与えたであろう学びの場として、学びの杜として。

パン市場  
はまだぶんてん  
<http://panichiba-hamadabunten.co.jp>  
校友 浜田 恵里  
Tel.046-841-0046

鋼材・ステンレス・非鉄金属材料  
有限公司 諏訪誠商店  
会長 諏訪 英治（昭48 政経卒）  
横須賀市根岸町 5-23-1  
TEL 046-852-1682  
FAX 046-852-1683



# 早稲田大学校歌

相馬御風・作詞／東儀鉄笛・作曲

## 紺碧の空

住 治男・作詞／古関裕而・作曲

## 早稲田の栄光

岩崎 巖・作詞／芥川也寸志・作曲

一。

都の西北 早稲田の森に  
聳ゆる壇は われらが母校  
われらが日ごろの 抱負を知るや  
進取の精神 学の独立  
現世を忘れぬ 久遠の理想  
かがやくわれらが 行手を見よや  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

二。

東西古今の 文化のうしほ  
一つに渦巻く 大島国の大なる使命を 担ひて立てる  
われらが行手は 窮り知らず  
やがても久遠の 理想の影は  
あまねく天下に 輝き布かん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

東西古今の 文化のうしほ  
一つに渦巻く 大島国の大なる使命を 担ひて立てる  
われらが行手は 窮り知らず  
やがても久遠の 理想の影は  
あまねく天下に 輝き布かん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

一。

紺碧の空 仰ぐ日輪  
光輝あまねき 伝統のもと  
すぐりし精銳 戀志は燃えて  
理想の王座を占むる者 われ等  
早稲田 早稲田

覇者 覇者 早稲田

早稲田 早稲田

二。

青春の時 望む栄光  
威力敵無き 精華の誇  
見よこの陣頭 歓喜あふれて  
理想の王座を占むる者 われ等  
早稲田 早稲田

青春の時 望む栄光  
威力敵無き 精華の誇  
見よこの陣頭 歓喜あふれて  
理想の王座を占むる者 われ等  
早稲田 早稲田

三。

ふり仰ぐ時計の塔に  
青春の眸は澄みて  
雲と湧く文化の理想  
担い立つ我等たくまし  
早稲田 早稲田 我らの早稲田  
早稲田 早稲田 我らの早稲田

昂然と高張る胸に  
伝統の息吹通いて  
翻えす校旗の紅に  
感激の血潮は沸る  
早稲田 早稲田 我らの早稲田  
早稲田 早稲田 我らの早稲田

あれ見よかしこの 常磐の森は  
心のふるさと われらが母校  
集り散じて 人は変れど  
仰ぐは同じき 理想の光  
いざ声そろへて 空もとどろに  
われらが母校の 名をばたたへん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

あれ見よかしこの 常磐の森は  
心のふるさと われらが母校  
集り散じて 人は変れど  
仰ぐは同じき 理想の光  
いざ声そろへて 空もとどろに  
われらが母校の 名をばたたへん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

あれ見よかしこの 常磐の森は  
心のふるさと われらが母校  
集り散じて 人は変れど  
仰ぐは同じき 理想の光  
いざ声そろへて 空もとどろに  
われらが母校の 名をばたたへん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

あれ見よかしこの 常磐の森は  
心のふるさと われらが母校  
集り散じて 人は変れど  
仰ぐは同じき 理想の光  
いざ声そろへて 空もとどろに  
われらが母校の 名をばたたへん  
わせだ わせだ わせだ わせだ  
わせだ わせだ わせだ わせだ

# 早稲田大学応援歌・学生歌